
 

 

議会のあり方調査特別委員会 条例等検討分科会 記録 

開 会 年 月 日 平成 28年８月 12日 

開 議  時  刻 午後１時 00分 

散  会  時  刻 午後１時 55分 

出 席 委 員 名 

 

◎中村 豊治 ○鈴木 豊司  楠木 宏彦  世古  明   

福井 輝夫  辻  孝記  藤原 清史  佐之井久紀 

  

 

 

欠 席 委 員 名  小山  敏 

署    名    者  ― 

担  当  書  記 森田 晃司 

 

 

 

 

審 査 議 案 

今後の協議の進め方について 
◾検討項目の確認 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説  明  者 

 

 

野中議事係長、森田書記 

  

  

 

 

 

伊 勢 市 議 会 
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会議の概要 

中村会長の開会宣言の後、会議成立宣言を行った。その後、直ちに議事に入り、「今後の

協議の進め方について」を議題とし、事務局から検討項目の内容について説明の後、議会基

本条例について、住民参加としてパブリックコメントの導入を行う方向で協議していくこと

が確認された。続いて、「予算決算審査のあり方について」を議題とし、事務局説明のとお

り、９月定例会の決算議案については、常任委員会を単位とした分科会による審査を行うこ

とを確認し、企画調整部会に報告することとした。また、次回の開催については、正副会長

に一任となった。 

 

協議の内容 

検討項目の確認（議会基本条例について） 

議会基本条例について、佐之井委員よりパブリックコメントにより、市民の意見を聞くべ

きであるという発言があり、中村会長より、まずは条例等検討分科会で話を進め、広報検討

分科会及び広聴検討分科会と連携し、パブリックコメントを導入していくことが確認された。 

 

予算決算審査のあり方について 

 中村会長から、９月の決算審査から分科会方式を採用することについての提案の後、事務

局から「伊勢市議会決算特別委員会運営要綱（案）」に基づき、詳細を説明したところ、辻

委員より、「本件については既に議会改革特別委員会で議論がされており、今期は今までど

おりの方式で行われることが確認されていたため、分科会方式について各分科会の意見集約

の場所が必要となってくるのでは」という旨の発言があった。その後、提案内容を諮ったと

ころ、反対意見がなく、企画調整部会に提案することが決定された。 

 また、「伊勢市議会決算特別委員会運営要綱（案）」の第５条、審査の「採決を行わな

い」という内容について、福井委員から「反対意見が出た場合等、大きな問題が出た際、決

算特別委員会で決することができるのか。」、鈴木副会長から「採決を行わないと、分科会

としての報告ができないのでは。」という発言があり、事務局から、分科会として意思決定

は行うという表現にまとめることが確認された。 

 

 

 上記署名する。 

 

  平成 28年８月 12日 

 

 

   会 長 

 


